

**FAKTOR-FAKTOR YANG BERHUBUNGAN DENGAN KUNJUNGAN
BALITA KE POSYANDU DI DESA TANJUNG BATANG KAPAS
WILAYAH KERJA PUSKESMAS PANCUNG SOAL
KABUPATEN PESISIR SELATAN TAHUN 2022**

SKRIPSI

Diajukan Sebagai
Salah Satu Syarat untuk Memperoleh Gelar
SARJANA KESEHATAN MASYARAKAT



Oleh :

SELLY WARDIANTI
NPM : 1810070120026

**FAKULTAS KESEHATAN MASYARAKAT
UNIVERSITAS BAITURRAHMAH
PADANG
2022**

PERNYATAAN PERSETUJUAN

Judul Skripsi : Faktor-faktor yang berhubungan dengan kunjungan balita ke posyandu di Desa Tanjung Batang Kapas wilayah kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022

Nama : Selly Wadianti

NPM : 1810070120026

Skripsi ini telah diperiksa, disetujui dan dipertahankan dihadapan Tim Penguji Skripsi Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Baiturrahmah dan dinyatakan lulus pada tanggal 24 Agustus 2022.

Komisi Pembimbing

Pembimbing I



(Hilda Hidayat, SKM, M.Kes)

Pembimbing II



(Nurmaines Adhyka, SKM, MARS)

Pengesahan
UNIVERSITAS BAITURRAHMAH
FAKULTAS KESEHATAN MASYARAKAT
DEKAN



(Hary Budiman, SKM, M.Kes)

TIM PENGUJI SKRIPSI
FAKULTAS KESEHATAN MASYARAKAT
UNIVERSITAS BAITURRAHMAH

Padang, Agustus 2022

Ketua



(Hilda Hidayat, SKM, M.Kes)

Anggota



(Hary Budiman, SKM, M.Kes)

Anggota



(Erni Maywita, SKM, M.Kes)

**FAKULTAS KESEHATAN MASYARAKAT
UNIVERSITAS BAITURRAHMAH
Skripsi, 24 Agustus 2022**

Selly Wardianti

**Faktor-faktor yang Berhubungan dengan Kunjungan Balita ke Posyandu di
Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal
Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022**

xiv + 113 Halaman, 28 Tabel, 2 Gambar, 5 Lampiran

ABSTRAK

Indonesia pada tahun 2019 jumlah posyandu balita sebanyak 283.370 posyandu dan yang aktif 173.750 (61,32%). Posyandu aktif adalah posyandu yang mampu melaksanakan kegiatan utamanya secara rutin setiap bulan. Saat ini masih ada orang tua yang tidak membawa anaknya untuk melakukan kunjungan posyandu yaitu (38,68%) masih di bawah target nasional (80%). Tujuan penelitian untuk mengetahui faktor-faktor yang berhubungan dengan kunjungan balita ke posyandu di Desa Tanjung Batang Kapas wilayah kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan tahun 2022.

Jenis penelitian analitik dengan desain *cross sectional*, penelitian ini telah dilaksanakan pada bulan Januari – Juli 2022. Populasi ibu balita di Desa Tanjung Batang Kapas wilayah kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022 berjumlah 114 orang dengan sampel 89 orang. Teknik pengambilan sampel *proporsional random sampling*. Data dianalisis secara univariat dan bivariat dengan menggunakan uji *Chi Square*.

Hasil penelitian ini didapatkan ada hubungan bermakna antara pengetahuan ($pvalue=0,004$), sikap ($pvalue=0,000$), pendidikan ($pvalue=0,000$), dukungan keluarga ($pvalue=0,015$), motivasi ($pvalue=0,000$), peran kader posyandu ($pvalue=0,000$) dengan Kunjungan Posyandu Balita. Peran petugas kesehatan ($pvalue=0,167$) dan pekerjaan ($pvalue=0,326$) tidak memiliki hubungan dengan kunjungan posyandu balita di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022.

Diharapkan petugas kesehatan dapat melakukan kegiatan posyandu secara terus menerus dengan menimbang balita, imunisasi, peningkatan gizi lebih luas dan kader melakukan kunjungan rumah untuk memberikan informasi tentang manfaat posyandu serta keluarga dapat menemani ibu balita sekali sebulan ke kegiatan posyandu.

**Kata Kunci : Posyandu, Balita, Kunjungan
Daftar Bacaan : 27 (2015 – 2021)**

Skripsi, 24 August 2022

Selly Wardianti

Factors Related to Toddler Visits to Posyandu in Tanjung Batang Kapas Village Working Area of Pancung Health Center Problem Pesisir Selatan Regency in 2022

viv + 113 Pages, 28 Tables, 2 Images, 5 Appendices

ABSTRACT

Indonesia in 2019 the number of Posyandu under five as many as 283,370 posyandu and 173,750 active ones (61.32%). An active posyandu is a posyandu that is able to carry out its main activities regularly every month. Currently, there are still parents who do not bring their children to visit posyandu, namely (38.68%) which is still below the national target (80%). The purpose of the study was to determine the factors related to the visit of children under five to the posyandu in Tanjung Batang Kapas Village, the working area of the Pancung Problem Health Center, Pesisir Selatan Regency in 2022.

The type of analytic research is a cross sectional design, this research was carried out in January - July 2022. The population of mothers who has baby under five in Tanjung Batang Kapas Village, the working area of the Pancung Soal Health Center, Pesisir Selatan Regency in 2022 amounted to 114 people with a sample of 89 people. The sampling technique is proportional random sampling. Data were analyzed by univariate and bivariate using Chi Square test.

The results of this study found that there was a significant relationship between (pvalue = 0.004), attitude (pvalue = 0.000), education (pvalue = 0.000), family support (pvalue = 0.015), motivation (pvalue = 0.000), the role of posyandu cadres (pvalue = 0.000) with Toddler Posyandu Visits. The role of health workers (pvalue=0.167) and occupation (pvalue=0.326) did not have a relationship with the visit to the Posyandu for toddlers in Tanjung Batang Kapas Village, Pancung Problem Health Center Work Area, Pesisir Selatan Regency in 2022.

It is expected that health workers will be more active in carrying t posyandu activities by weighing toddlers, immunization, improving nutrition status broadly and cadres home visits toactivity information about the benefits of posyandu while families can support mothers to came posyabdu once a moath

Keywords: Posyandu, Toddler, Visit

List : 27 (2015 – 2021)

DAFTAR RIWAYAT HIDUP



Nama Lengkap : Selly Wardianti
Tempat/Tanggal Lahir : Inderapura, 28 Oktober 2000
Jenis Kelamin : Perempuan
Jurusan : Administrasi Kebijakan Kesehatan (AKK)
Program Studi : Fakultas Kesehatan Masyarakat
Agama : Islam
Nama Ayah : Desmanto
Nama Ibu : Opi Warnita
Anak Ke : 2
Alamat : Inderapura Pancung Soal

RIWAYAT PENDIDIKAN

1. TK. IRMA : Lulusan tahun 2006
2. SD Negeri 14 Pancung Soal : Lulusan tahun 2012
3. SMP Negeri 03 Pancung Soal : Lulusan tahun 2015
4. SMA Negeri 1 Air Pura : Lulusan tahun 2018
5. Program Pendidikan S-1 Sarjana Kesehatan Masyarakat : Lulusan tahun 2022

LEMBARAN PERSEMBAHAN



Sembah sujud serta syukur kepada Allah SWT. Taburan cinta dan kasih sayang-Mu telah memberikanku kekuatan, membekaliku dengan ilmu serta memperkenalkanku dengan cinta. Atas karunia serta kemudahan yang Engkau berikan akhirnya skripsi yang sederhana ini dapat terselesaikan. Shalawat dan salam selalu terlimpahkan keharibaan Rasullah Muhammad SAW.

Kupersembahkan karya sederhana ini kepada orang yang sangat kukasihi dan kusayangi.

Orang Tua Tercinta

Sebagai tanda bakti, hormat dan rasa terima kasih yang tiada terhingga kupersembahkan karya kecil ini kepada Ayah (Desmanto) dan Ibu (Opi Warnita) yang telah memberikan kasih sayang, secara dukungan, ridho, dan cinta kasih yang tiada terhingga. Banyak sekali hal yang inginku ucapkan, tetapi tidak dapat dituliskan satu persatu. Semoga ini menjadi langkah awal untuk membuat ayah dan ibu bahagia karena ku sadar, selama ini belum bisa berbuat lebih. Untuk ayah dan ibu yang selalu membuatku termotivasi dan selalu menyirami kasih sayang, selalu mendoakanku, selalu menasehatiku serta selalu meridhoiku melakukan hal yang lebih baik,
Terima kasih Ayah... Terima kasih Ibu...

Orang Yang Tersayang

Tanda terima kasih, kupersembahkan karya kecil ini untuk orang yang terspesial (M. Ala Kurnia) Terimakasih telah menjadi Penyemangatku yang selalu sabar dan mengalah tentang bagaimana manja dan egoisnya aku selama ini.
Terima kasih...

Teman- teman Tercinta

Buat teman-temanku terkhususnya kepada (Indriyani) yang selalu memberikan motivasi, nasihat, serta dukungan moral yang selalu membuatku semangat untuk menyelesaikan skripsi ini. Terimakasih untuk teman-teman yang bersedia untuk selalu ada, tidak akan aku lupa bagaimana baiknya kalian. Doa terbaik semoga Allah SWT selalu kabulkan setiap keinginan dan impian kita semua, aamiin.
Terima kasih untuk semuanya.....

Dosen Pembimbing Tugas Akhir

Kepada Ibu Hilda Hidayat, SKM, M.Kes, dan Ibu Nurmaines Adhyka, SKM, MARS selaku dosen pembimbing skripsi saya, terima kasih banyak Ibu sudah membantu saya selama ini, mengarahkan, meluangkan waktu, tenaga dan memberikan saran-saran kepada saya sampai skripsi ini selesai.

Dosen-dosen dan Civitas Akademik

Terimakasih tak terhingga kepada Bapak/Ibu dosen yang telah memberi dan mengajarkan ilmu yang amat bermanfaat, semoga ilmu yang diberikan mampu menjadi amal dan ladang pahala bagi Bapak/Ibu dosen, serta Terimakasih kepada civitas akademik yang telah membantu sistem perkuliahan selama 4 tahun ini. Semoga FKM semakin jaya dan sukses, begitu juga dengan Universitas Baiturrahmah.

Hanya sebuah karya kecil dan untaian kata-kata ini yang dapat ku persembahkan. Terimakasih beribu terimakasih ku ucapkan.

SURAT PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Selly Wardianti

NPM : 1810070120026

Program Studi : Fakultas Kesehatan Masyarakat

Peminatan : Administrasi Kebijakan Kesehatan

Jenjang : Strata 1

Menyatakan bahwa saya tidak melakukan kegiatan plagiat dalam penulisan skripsi saya yang berjudul : Faktor-faktor yang berhubungan dengan Kunjungan Balita ke Posyandu di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022.

Apabila suatu saat nanti terbukti saya melakukan tindakan plagiat, maka saya akan menerima sanksi yang telah ditetapkan.

Demikian surat pernyataan ini saya buat dengan sebenar-benarnya.

Padang, 24 Agustus 2022

Selly Wardianti

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur kehadiran Allah SWT atas segala nikmat dan rahmat-Nya yang selalu dicurahkan kepada seluruh makhluk-Nya. Salawat serta salam dikirimkan kepada Nabi Muhammad SAW. Alhamdulillah dengan nikmat dan hidayah-Nya, penulis telah dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul **“Faktor-faktor yang berhubungan dengan kunjungan balita ke posyandu di Desa Tanjung Batang Kapas wilayah kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022”**

Dalam proses penyelesaian skripsi ini, tidak terlepas dari peran, bimbingan dan bantuan dari berbagai pihak. Pada kesempatan ini penulis ingin menyampaikan ucapan terima kasih kepada Ibu Hilda Hidayat, SKM, M.Kes selaku pembimbing I dan Ibu Nurmaines Adhyka, SKM, MARS selaku pembimbing II yang telah membimbing dan mengarahkan penulis dengan sabar sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini.

Kesempatan ini, penulis juga mengucapkan terima kasih kepada :

1. Bapak Hary Budiman, SKM, M.Kes selaku Dekan Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Baiturrahmah Kota Padang.
2. Ibu Sevilla Ukhtil Huvaaid, SKM, M.Kes selaku Wakil Dekan I Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Baiturrahmah Kota Padang.
3. Ibu Sri Mindayani, SKM, M.Kes selaku Dekan III Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Baiturrahmah Kota Padang.

4. Pimpinan Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan yang telah memberikan kesempatan kepada peneliti untuk melakukan penelitian.
5. Staf Dosen Fakultas Kesehatan Masyarakat yang telah memberikan ilmu selama pendidikan bagi peneliti.
6. Teristimewa buat Ayah dan Ibu, Adik dan keluarga tercinta yang telah memberikan semangat, dorongan dan do'a tulus pada peneliti dalam mempersiapkan diri untuk menjalani dan melalui semua tahap-tahap dalam penyusunan skripsi ini.
7. Teman-teman seangkatan yang telah memberikan semangat dan dukungan yang besar dalam menyelesaikan skripsi ini.

Peneliti menyadari bahwa skripsi ini terdapat banyak kekurangan mengingat keterbatasan pengetahuan peneliti, karena itu peneliti mengharapkan masukan kritikan dan saran yang sifatnya membangun dari semua pihak demi kesempurnaan penelitian ini. Akhir kata kepada-Nya jualah kita berserah diri, semoga skripsi ini dapat dipertahankan dalam seminar proposal.

Padang, Agustus 2022

Penulis

DAFTAR ISI

ABSTRAK

ABSTRACT

KATA PENGANTAR	i
DAFTAR ISI	iii
DAFTAR GAMBAR	v
DAFTAR TABEL	vi
DAFTAR LAMPIRAN	vii

BAB I. PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang	1
1.2 Rumusan Masalah	7
1.3 Tujuan Penelitian	7
1.4 Manfaat Penelitian	9
1.5 Ruang Lingkup Penelitian	10

BAB II. TINJAUAN KEPUSTAKAAN

2.1 Posyandu	11
2.1.1 Pengertian.....	11
2.1.2 Tujuan Posyandu	11
2.1.3 Manfaat Posyandu	12
2.1.4 Sasaran Posyandu	13
2.1.5 Fungsi Posyandu	13
2.1.6 Kegiatan Posyandu	13
2.1.7 Kunjungan Posyandu.....	14
2.1.8 Mekanisme Pelayanan	14
2.1.9 Tingkat Perkembangan Posyandu	17
2.2 Domain Perilaku.....	18
2.2.1 Pengetahuan	19
2.2.2 Sikap.....	24
2.2.3 Pendidikan	26

2.2.4 Dukungan Keluarga	27
2.2.5 Peran Petugas Kesehatan	33
2.2.6 Pekerjaan	37
2.2.7 Motivasi.....	38
2.2.8 Kader Posyandu.....	41
2.3 Kerangka Teori.....	47
2.4 Kerangka Konsep	48
2.5 Hipotesa Penelitian.....	49
2.6 Penelitian Terdahulu	50
BAB III. METODE PENELITIAN	
3.1 Jenis dan Desain Penelitian	54
3.2 Tempat dan Waktu Penelitian	54
3.3 Populasi dan Sampel	54
3.4 Jenis dan Teknik Pengumpulan Data	56
3.5 Teknik Pengolahan Data	59
3.6 Teknik Analisa Data.....	59
3.7 Definisi Operasional	61
BAB IV. HASIL PENELITIAN	
4.1 Gambaran Lokasi Penelitian	64
4.2 Karakteristik Responden	65
4.2 Analisa Univariat	65
4.3 Analisa Bivariat.....	80
BAB V. PEMBAHASAN	
5.1 Analisa Univariat.....	88
5.2 Analisa Bivariat.....	101
BAB VI. PENUTUP	
6.1 Kesimpulan	112
6.2 Saran.....	114
DAFTAR PUSTAKA	
LAMPIRAN	

DAFTAR GAMBAR

No. Gambar	Halaman
2.1 Kerangka Teori.....	47
2.2 Kerangka Konsep.....	48

DAFTAR TABEL

No. Tabel	Halaman
2.1 Ringkasan Penelitian Terdahulu	50
3.1 Pengambilan Sampel Masing-Masing Posyandu	56
3.2 Instrumen Penelitian.....	58
3.3 Defenisi Operasional.....	61
4.1 Karakteristik Responden	65
4.2 Distribusi Frekuensi Responden Berdasarkan Kunjungan Posyandu Balita di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022.....	66
4.3 Distribusi Frekuensi Responden Berdasarkan Pengetahuan Ibu Balita di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022.....	66
4.4 Distribusi Frekuensi Responden Berdasarkan Jawaban Pengetahuan Ibu Balita di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022.....	67
4.5 Distribusi Frekuensi Responden Berdasarkan Sikap Ibu Balita di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022.....	68
4.6 Distribusi Frekuensi Responden Berdasarkan Jawaban Sikap Ibu Balita di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022.....	69
4.7 Distribusi Frekuensi Responden Berdasarkan Pendidikan Balita di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022.....	70
4.8 Distribusi Frekuensi Responden Berdasarkan Dukungan Keluarga Balita di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022.....	71

4.9	Distribusi Frekuensi Responden Berdasarkan Jawaban Dukungan Keluarga Balita di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022	71
4.10	Distribusi Frekuensi Responden Berdasarkan Peran Petugas Kesehatan Keluarga Balita di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022	73
4.11	Distribusi Frekuensi Responden Berdasarkan Jawaban Peran Petugas Kesehatan Keluarga Balita di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022 .	74
4.12	Distribusi Frekuensi Responden Berdasarkan Status Pekerjaan Keluarga Balita di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022	75
4.13	Distribusi Frekuensi Responden Berdasarkan Motivasi Keluarga Balita di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022	76
4.14	Distribusi Frekuensi Responden Berdasarkan Jawaban Motivasi Keluarga Balita di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022	76
4.15	Distribusi Frekuensi Responden Berdasarkan Peran Kader Posyandu Keluarga Balita di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022	78
4.16	Distribusi Frekuensi Responden Berdasarkan Jawaban Peran Kader Posyandu Keluarga Balita di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022	78
4.17	Hubungan Pengetahuan dengan Kunjungan Posyandu Balita di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022	80
4.18	Hubungan Sikap dengan Kunjungan Posyandu Balita di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022	81
4.19	Hubungan Pendidikan dengan Kunjungan Posyandu Balita di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022	82

4.20	Hubungan Dukungan Keluarga dengan Kunjungan Posyandu Balita di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022.....	83
4.21	Hubungan Peran Petugas Kesehatan dengan Kunjungan Posyandu Balita di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022.....	84
4.22	Hubungan Status Pekerjaan dengan Kunjungan Posyandu Balita di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022.....	85
4.23	Hubungan Motivasi dengan Kunjungan Posyandu Balita di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022.....	86
4.24	Hubungan Peran Petugas Kesehatan dengan Kunjungan Posyandu Balita di Desa Tanjung Batang Kapas Wilayah Kerja Puskesmas Pancung Soal Kabupaten Pesisir Selatan Tahun 2022.....	87

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran

1. Kuesioner Penelitian
2. Master Tabel
3. Hasil Pengolahan Data
4. Surat Balasan Telah Melakukan Penelitian
5. Lembaran Konsultasi Pembimbing